

# Descriptions de deux nouvelles espèces du genre *Cyclomaurus* et d'un *Trachyphloeus* nouveau

par

*M. E. Allard* à Paris.

*Cyclomaurus piceus* Allard. Long.  $4\frac{1}{4}$  mill., larg.  $2\frac{1}{2}$  mill.

Taille et forme du *Strophosomus Coryli*, mais s'en distinguant par son rostre plus long et plus étroit, par son pronotum un peu plus rétréci antérieurement.

Corps aplète, ovalaire, très convexe, entièrement d'un roux ferrugineux, couvert d'une fine et très courte pubescence jaunâtre et hérissé dans les intervalles des stries des élytres postérieurement de petites soies blanches droites, plantées en ligne. Yeux légèrement saillants. Bec subangulé, à peine plus long que la tête, légèrement épais vers l'extrémité, séparé du front par deux petites lignes creuses obliques, se rejoignant dans une petite fossette oblongue, placée longitudinalement au milieu du front. Il est rugueusement ponctué endessus. Scrobe large, court, montant vers l'oeil, profond antérieurement, obsolète en arrière. Les antennes sont assez grêles, d'un roux ferrugineux, le scape dépasse les yeux, les deux premiers articles du funicule sont assez allongés, les suivants sont courts et transversaux jusqu'à la massue.

Le pronotum est court, d'un tiers plus large que long, convexe, arrondi latéralement et un peu plus étroit en avant qu'en arrière; il est criblé de gros points rugueux peu profonds.

Elytres assez larges, assez courtement ovalaires, très convexes, avec les épaules arrondies. Elles sont finement et peu distinctement ponctuées-striées. Les intervalles sont plans et couverts de granulations fines et excessivement serrées. Les pattes sont ferrugineuses comme les antennes. Les ongles des tarses sont égaux et réunis (connati).

Cette espèce a été prise à Constantine par M. Henon. Elle est plus petite que le *Cyclomaurus velutinus* et elle est dépourvue de la pubescence très dense qui recouvre ce dernier.

*Cyclomaurus punctatus* Allard. Long.  $4\frac{1}{4}$ , larg.  $2\frac{1}{4}$  mill.

Ce *Cyclomaurus* a identiquement la même forme et la même taille que le précédent. — Vu sans loupe, il semble un exemplaire noir du *Cyclomaurus piceus*. Examiné attentivement à la loupe on reconnaît que le bec est un peu plus long, plus étroit et légèrement caréné longitudinalement; que le pronotum a une ponctuation moins forte et moins serrée avec les intervalles des points lisses et brillants; que les élytres sont plus fortement ponctuées-striées; les points des stries sont plus gros à la base, ils diminuent de grosseur en s'avancant sur l'élytre; les intervalles des stries sont finement et densément ponctués, mais non granuleux. De plus tout l'insecte est revêtu de petites squamules grisâtres très éparses qui n'empêchent pas de voir le fond noir assez brillant du pronotum et des élytres. — Ces petites squamules sont entremêlées de petites soies très fines et très courtes. Les intervalles des stries des élytres sont très plans, sauf le 3° qui est légèrement convexe.

L'insecte entier est d'un noir de poix sauf les antennes qui sont ferrugineuses et les pattes qui ont les articulations et les tarses brun-ferrugineux.

Pris à Constantine par M. Henon.

*Trachyphloeus coloratus*. Long.  $3\frac{1}{4}$ , larg.  $3\frac{3}{4}$  mill.

M. Henon, m'a envoyé de Constantine un *Trachyphloeus* que j'ai déjà vu désigné dans plusieurs collections sous le nom de *Trach. coloratus* inédit. Il ressemble au *Trachyphl. scaber* Linn. par la tête et le pronotum, mais ses élytres forment un ovale plus court et plus large. — Les corps entier est recouvert de squamules épaisses et très serrées d'un gris un peu flave, plus claires sur les côtés du pronotum et sur les côtés et l'extrémité des élytres, et formant deux taches brunes peu distinctes placées parallèlement sur le pronotum, et quelques autres inégales, de même couleur et plus ou moins nombreuses sur le dos des élytres. Les pattes et les antennes sont d'un roux ferrugineux, les pattes sont en outre couvertes de squamules blanchâtres et pubescentes. Quelquefois les squamules tournant au verdâtre clair sur les côtés et à l'extrémité des élytres.

Le bec est de la longueur de la tête, presque plan en dessus avec une ligne longitudinale finement creusée dans son milieu. Le pronotum est deux fois aussi large que long, tronqué à la base et au sommet, rétréci antérieurement, fortement arrondi sur les côtés. Les élytres forment un ovale très court; elles sont très convexes, très arrondies aux épaules, latéralement et à l'extrémité. Les stries sont étroites; les intervalles des stries sont plans et éparsément revêtus en arrière de petites soies courtes.

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Deutsche Entomologische Zeitschrift \(Berliner Entomologische Zeitschrift und Deutsche Entomologische Zeitschrift in Vereinigung\)](#)

Jahr/Year: 1869

Band/Volume: [13](#)

Autor(en)/Author(s): Allard Ernest

Artikel/Article: [Descriptions de deux nouvelles espèces du genre Cyclomaurus et d'un Trachyphloeus nouveau 324-325](#)